



Mi Universidad

Ensayo

Ermin de Jesus Reyes López

Parcial 1°

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 14 de septiembre de 2024

Introducción

Podemos observar como la ética y la moral tienen mucho en común, y en ocasiones podemos confundirlas por esa similitud tan cercana. En este cuadro entenderemos como la ética serán las normas y leyes para una sana convivencia social que se enfocara en ser equitativa y justa, estas serán leyes y normas que se regirán por igual sin importar la raza, la edad, religión o del lugar de donde vengan fomentando un bien común, serán normas que se pueden regir por igual en donde sea sin cambio alguno, también se entiende como una fuente filosófica la cual nos demuestra que es lo bueno y lo malo dentro de la sociedad, y hasta donde podemos llegar sin perjudicar a la comunidad, esto pensando sobre todo a lo que le conviene cada uno basándose sobre el bien común; y la moral serán criterios más personales los cuales se vienen fomentando desde el nacimiento de generación en generación y dependerán profundamente de la cultura también de donde vengan, la moral apuntara hacia la crítica personal que serán los límites que nos pongamos a nosotros; o bien la moral además de ser criterios propios serán acuerdos dado por una cierta comunidad que bien ellos deberán obedecer o guiarse por ello recalcando que solo lo seguirá la comunidad que se encuentre relacionada y la ética es global; la ética y la moral llevaran esta similitud ya que una depende de otra, es decir, la ética no se forma por si sola sino que se fundamenta a base de la moral y otras disciplinas para poder buscar un bien común porque está ética que se encargara de vigilar a todas las comunidades o pueblos tiene que lograr comprender toda su población sin llegar a perjudicar a nadie y basándose sobre esos criterios buscar un punto medio el cual beneficie a todos, tomando como prioridad los criterios de beneficencia y no maleficencia.

En resumen, la relación entre ética y moral es estrecha y complementaria, ya que ambas buscan orientar el comportamiento humano hacia el bien común. La ética es de naturaleza universal, establece principios que promueven la justicia y la equidad sin importar ningún estereotipo, y busca regular la convivencia social a través de estándares objetivos.

En lo que a moralidad se refiere, se basa en los valores y creencias de un individuo o comunidad y está influenciada por la cultura y la tradición, lo que la hace más específica y cambiante. Sin embargo, es esta interdependencia entre ética y moralidad la que permite que los principios éticos globales se adapten y se basen en las realidades morales de cada comunidad, buscando siempre un equilibrio entre justicia y derecho en cada contexto. Por tanto, la ética y la moral en su conjunto pueden coexistir armoniosamente basándose en el respeto mutuo y promoviendo el bienestar colectivo sin causar daño a los demás

	Definición	características	diferencias
Etica	Del griego “ethos” que significa carácter o “modo de ser de una persona”. Es una rama de la filosofía, trata de los valores morales de la cultura o de la civilización para encontrar normas que deben regir la conducta	<ul style="list-style-type: none"> • Señala normas para una convivencia sana • Es un elemento universal y básico • Toma en cuenta los valores positivos y negativos • Se adecua a la sociedad 	Serán normas que se encargaran de regir un medio más colectivo como ciudades, pueblos, y se enfocara en un bien común
Moral	Se refiere a un carácter propio sobre el bien y el mal por medio de las cuales guiamos nuestro comportamiento, y vendra dependiendo de nuestra cultura y desendencia.	<ul style="list-style-type: none"> • Proviene de la conciencia humana • Es guiada por la cultura o desendencia • Establece criterios propios • Es un enfoque más personal 	Sera un criterio más personal el cual se vera implicado siempre desde tu punto de vista, del cual va a influir de donde vengas o de tus usos y costumbres

Conclusión

Una vez revisado estas dos definiciones podemos entender la extensa diferencia entre estos dos conceptos, sin embargo uno depende de otro y viceversa, estos dos fundamentos se entienden de muchas maneras desde el punto de vista de cada población o individuo, cada una de las personas tenemos criterios que para nosotros esta bien y para la otra persona no, he ahí el concepto de moral en que se referirá a todo concepto sobre el razonamiento humano y propio, pero si lo extendemos un poco más entre varias poblaciones entraría el concepto de ética que seria buscar un punto medio tratando de encontrar un equilibrio entre las disputas y propuestas de cada población.

Podemos tomar en cuenta que también toda la diferencia que tienen será también la similitud entre ellos, es decir, su propósito en común siempre será evitar dañar a terceras personas respetando sus propios criterios, ya revisando un poco más podemos decir que cada uno tendrá un breve concepto de libre albedrío entendiendo por esto que tanto la ética y la moral nos dejaran tener acciones hasta cierto limite en el caso de la moral será hasta que la conciencia humana permita y en el caso de la ética serán limites estipulados desde una normativa general, esa normativa será la que nos dejara seguir con una convivencia sana y justa dándole a cada persona lo que necesita de verdad sin pasar por alto sus creencias y culturas que son aspectos que le dan esa variabilidad y flexibilidad a la ética para ser más accesible para todos y todas siendo eso una de las características más marcadas de ambas que una puede tener la capacidad de cambio con el tiempo y otra no, como vimos la moral serán los prejuicios de la conciencia humana que viene trascendiendo de generación en generación y se verán muy arraigadas a la cultura donde suelen a veces tener una forma de auto gobierno donde no interferirá nada más que sus propios criterios como única fuente de rectitud, sin embargo la ética tendrá esta forma de facilidad, de flexibilidad y comprensión para lograr tener esta capacidad de empatía donde lograra contextualizar cualquier acuerdo en uno solo logrando una comprensión más estable y congruente de cada decisión tomada.

Por lo tanto, podemos decir que La ética será este conjunto de principios universales que sientan las bases para una convivencia justa e igualitaria, se aplica a todas las personas independientemente de su origen cultural, religioso o social. Por otro lado, la moral está arraigada en las creencias y valores de cada individuo o comunidad, moldeada por tradiciones y experiencias específicas. Sin embargo, ambas son interdependientes: la ética considera los valores morales para establecer normas que beneficien a la sociedad en su conjunto, mientras que la moral encuentra en la ética pautas para evaluar y ajustar el comportamiento individual.